
En el día de ayer fue
inaugurada la exposiciófi
del avance del Plan Gene-
ral de Ordenación Urbana
de Málaga, que está ubica-
da en el sa'lón de los ¡Es-
pejos del Ayuntamiento.
Estuvieron presentes, entre
otras personalidades, el al-
calde de Malaga, Pedro
Aparicio; consejero de Po-
lítica Territorial de 3a Jun-
ta de Andalucía, Jaime
Montarter; Eduardo Leira,
director del Plan de Ma-
drid; José Asenjo, teniente
de alcalde delegado de Ur-
banismo: José González
Edo, redactor del Plan Ge-
neral de Málaga en 1950,
Varios miembros de la cor-
poración municipal, así co-
mo los arquitectos Damián
Quero, Salvador Moreno,
José Seguí y el ingeniero
de Camyíos José Luis Gó-
mez Ordóñez.

Tr-ag ser inaugurada esta
exposición, el alcalde de la
oiuda d en tre gó al seño r
González una medalla con-
memorativa del centenario
del nacimiento de Pablo
Picasso que ban sido rea-
lizadas por ©1 escultor ma-
lagueño Ortiz Berrocal.

Posteriormente, en la
Casa de Cultura, el pro-
fesor Manuel de Sola, ca-
tedrático de Urbanística de
la Escuela de Arquitectura
de Barcelona y asesor de
la redacción del Plí-fi.
inauguró el ciclo de confe-
rencias q.ue se darán en la
Casa de Cultura con la
titulada «El Plan General
de Málaga».

Manuel de Sola:
"Este no es un plan
utópico"

Antes de que el profesoí
Manuel de Sola comenzara
su intervención, tuvimos
oportunidad de hablar ccfi
él sobre este Plan General
de Málaga que, en avance,
está expuesto para c;ue opi-
nen y lo conozcan todos los
malagueños.

—¡Señor De Sola, como
asesor del Plan General de
Málaga, ¿qué le parece el
mismo?

—Creo que tiene tres o
cuatro rasgos característi-
cos.EI primero es que pre-
senta un moderado opti-
mismo respecto al creci-
miento; el segundo, la nue-
va actitud respecto a los
usos y al cuerpo de la ciu-
dad. El objetivo del Plan,
nías que hacia el expansio-
nismo, está dirigido a con-
seguir una mayor calidad
interior en la ciudad. La
tercera sería una preocupa-
ción por la forma de ciu-
dad, intentando que esta
vuelva a ser hermosa y,
por último, el reforzamflen-
lo del modelo tradicional
del crecimiento de Málaga
que tiende hacia el sur y
hacia el mar. El Plan tien-

de a reforzarlos, dándoles
un carácter de ciudad mo-
derna, d<e ciudad actual.

—Todo el mundo Diabla
en términos elogiosos ded
Plan pero el ciudadano de
a pie se pregunta si este
Plan va a arrasar Málaga.

—¡Hombre! Esto quizá
no sea posible el primer
día pero quiero indicar qu.e
este es un Plan con un
enorme realismo. Es todo
lo contrario a un Plan utó-
pico ya que esto sería un
engaño nacía1 los ciudada-
nos. Los criterios utilizados
tienen una gran dosis de
seriedad y lo que propone_
el Plan es viable.

—.¿Cuánto tiempo tarda-
rán en notarse estos cam-
bios que el Plan contieno
para la ciudad?

—Legalmente son ocho
años de actuación y otros
ocho años más como hori-
zonte.

—Usted habrá sido ase-
sor de otros planes y cono-
cerá los de otras ciudades.
¿Cuál 39 la diferencia del
Plan de Málaga con el de
estas otras capitales?

—Si tuviese que d e c i r
una característica sobre es-
to que me pregunta, diría
que el de Málaga es un
plan muy municipal. El ha-
cer los pla'nes al altane.?
de los municipios es un re-
to de todos los que se ela-
boran. Antes se elaboraban
los plan.es de cara a los
ministerios y a los orga-
nismos estatales.

—¿Cuál es su valoración
sobre el trabajo efectuado?

—Hay que dar una feli-
citación muy sincera a to-
dos cuantos han interveni-
do en su redacción. No so-
lo en términos de esfuerzo
personal sino, además, por
el resultado objetivo que
plantea a unos niveles de
rigor y novedad. Todo ello
ha derivado en el interés
que en tantas ciudades de
España, e incluso de Eu-
ropa, ha despertado este
Plan de Málaga. Serán mu-
chos los políticos y los téc-
nicos que vendrán para co-
nocer qué es, qué propone
y cómo se ha realizado el
Plan General de Ordena-
ción Urbana de Málaga.

José González Edo
y aquel plan que
pudo ser y no fue
José González Edo vino ex
profeso de Madrid a esta
inauguración. Autor d e 1
Plan General de Málaga e"
1950 le pregunamos si exis-
te alguna 'Concomitancia en-
tre aquel y este.

—No, nos dijo. Este plan
nbedeee a unos problemas
que entonces no existían.
Entonces no era un probLe-
ma la aglomeración de co-
ches ni hahía comenzadio

c>l deseo d.e construcciones
masivas Que se dio en los

is un pión utópico

El profesor Manuel de Sola,
asesor del Plan, ofreció la
primera de las conferencias

programadas.

años 60. Lo que había que
hacer en aquella época era
elevar el nivel de Málaga
económicam e n t e . E r a n
otros problemas, había que
evitar la. altura, la aglo-
meración de edificios y
otras muchas cosas.

—¿Par qué no se desa-
rrolló su plan?

—El Plan General de
Málaga en 1950 lo aprobó
el Ministerio de la Vivien-
da, lo aprobó el Ayunta-
miento pero nunca se lle-
vó a cabo. ¿Por qué? No
lo sé pero me lo imagino:
el deseo de especulación
del suelo ya que, según
aquel plan, no se podrían
hacer alturas mayones de
siete metros. Hubo unas
ordenanzas que lo modifi-
caron y el Plan se oculto.

—De haberse llevado
a cabo ¿habría mucha di-
ferencia con respecto a la
Málaga que hoy tenemos?

—Sí, sería una Málaga
distinta. Entonces, desde
cualquier vista panorámi-
ca, se veía la Catedral.
Ahora no se v,e desde nin-
gún lado.

Digamos, por último, que
el salón de actos de la Ca-
sa de Cultura estaba to-
talmente repleta de públi-
co y que el alcalde, en la
presentación de la confe-
rencia del señor De Sola,
manifestó que este avance
del Plan General había si-
do uno de los mayores lo-
grqs de la actual corpo-
ración municipal.

Pedro Luis Gómez
Fotos Salas

Pedro Aparicio hizo entrega al señor González Edo,
redactor deí Plan en 1950, unas medallas conmemo-

rativas del nacimiento de Pablo Picasso.

Damián Quero comentando algunas de las características de la exposición que es-
tará abierta al público hasta el próximo día all de noviembre.

De izquierda a derecha, Damián Qwiero, José Asenjo, Jaime Montaner, Pedro Aparicio, José González Edo,
Eduardo Leiva y Manuel de Sola.
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